



SG denunció ante la FGR el robo de datos de periodistas

● Ocho ya solicitaron el mecanismo de protección

A. SÁNCHEZ, A. URRUTIA Y F. MARTÍNEZ/P 8

Gobernación denuncia ante la FGR el robo de datos de periodistas

ALONSO URRUTIA, ARTURO SÁNCHEZ Y FABIOLA MARTÍNEZ

El gobierno federal presentó el miércoles pasado una denuncia ante la Fiscalía General de la República contra quienes resulten responsables de la “sustracción ilegal” de datos de periodistas contenidos en el Sistema de Acreditaciones de la Presidencia de la República, informó la Secretaría de Gobernación.

El recurso fue interpuesto a través de la Coordinación de Estrategia Digital Nacional y forma parte de las acciones tomadas desde hace una semana cuando las autoridades fueron informados de la posible vulneración del sistema.

El martes fue instalado un módulo de orientación en Palacio Nacional, donde se recibió la solicitud de ocho periodistas para la incorporación al mecanismo de protección; en tanto, 26 ya tuvieron el “acompañamiento” para iniciar una denuncia penal, y se contactó a 36 comunicadores incorporados

al mecanismo que acuden a las conferencias matutinas, añadió Gobernación en un boletín.

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que las investigaciones continuaban, por lo que la denuncia se presentaría hasta que se recaben mayores elementos.

Consideró que es un asunto político en tiempos electorales “porque para sacar esos datos no hace falta la Guacamaya (el grupo de *hackers*), era sacar los datos de aquí (de la Presidencia)”.

“Asunto político”

En su conferencia, el mandatario equiparó este caso con el texto del reportero Tim Golden, sobre el presunto financiamiento ilícito de su campaña en 2006: “sacar un reportaje de un supuesto soborno en mi campaña de 2006 en estos momentos. ¿Quién les cree que no es un asunto político? Sin pruebas de nada”.

López Obrador dijo que hasta le causó risa la pretensión de otro periodista al tratar de justificar la

publicación de Golden, refiriendo que el título estaba entre signos de interrogación, es decir, no se acusaba directamente. “O sea, no está afirmando. Ando buscando al tonto que se lo crea. Este es un agentazo, para hablar en plata, un mercenario. ¿Por qué se da eso ahora? Estamos hablando de la campaña de 2006”.

Al abundar en torno a la filtración de datos personales, aunque insistió en que es un asunto político en el que están detrás grupos conservadores vinculados a Claudio X González, admitió: “vamos a estar pendientes de que no vuelvan a tener facilidades. Porque a veces hay descuidos, pero ellos tenían para conseguir los datos de ustedes, todo”.

Solicitó no angustiarse, aunque al mismo tiempo reconoció: “*Hackearon* a la Secretaría de la Defensa y no se supo a ciencia cierta quiénes fueron. Existe el supuesto de que son estas organizaciones opositoras, pero llegar a decir ‘fue esta persona’, o ‘fue esta empresa’, o ‘fue la DEA’, o ‘fue...’ no, no.”